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H A R I A N

Komisi	 Pemilihan	 Umum	 (KPU)	 telah	 mengumumkan	 bahwa	 pasangan	

Prabowo	 Subianto-Gibran	 Rakabuming	 Raka	 memenangkan	

pemilihan	 umum	 (pemilu)	 2024.	 Namun	 gugatan	 dari	 pasangan	

calon	 (paslon)	 satu	 dan	 tiga	 pun	 dilayangkan	 terhadap	 Mahkamah	

Konstitusi	 (MK).	 Setelah	 proses	 sidang	 yang	 dilakukan	 sejak	 Rabu	

(27/3/2024),	Senin	(22/4/2024)	putusan	dijawalkan	dibacakan.	

Gugatan	 ke	MK	 pada	 dasarnya	 sudah	 ada	 sejak	 pertama	 kali	

pemilu	dilaksanakan	yakni	pada	2004.	Selain	itu,	juga	terjadi	

pada	 pemilu	 2009,	 2014	maupaun	 2019	 pun.	 Faktanya,	

data	mencatat	semua	Perselisihan	Hasil	Pemilihan	Umum	

(PHPU)	berakhir	dengan	penolakan	para	hakim	konstitusi.	

Meski	 beragam	 bukti	 dan	 tuntutan	 silayangkan,	 hasil	

Pemilu	yang	ditetapkan	KPU	lah	pemenangnya.	Akankah	ada	

sejarah	baru	di	2024?

Baca	di	hal	11....

DATA MENCATAT 
MK TOLAK GUGATAN 
PILPRES SEJAK 2004 
Wakil Presiden: Hormati 
Apapun Keputusannya 

Pasangan Wiranto-Gus Sholah, Amien-Siswono, 
dan Hamzah-Agum tersingkir di putaran 
pertama. Yang berhak bertarung di putaran 
kedua Pilpres 2004 sebagai dua pasangan 
capres-cawapres dengan suara tertinggi 
adalah SBY-JK (33,57 persen) dan Mega-
Hasyim (26,61 persen).
-----------------------------------------------------------
Di putaran kedua, SBY-JK menjadi pemenang 
dengan meraih 69.266.350 suara atau 60,62 
persen, mengalahkan Mega-Hasyim yang hanya 
mengumpulkan 44.990.704 suara atau 39,38 
persen. Dari total jumlah suara, 114.257.054 
suara atau 97,94 persen dinyatakan sah.
-----------------------------------------------------------
Pasangan Wiranto-Gus Sholah yang tersingkir 
di putaran pertama menggugat KPU ke MK dengan 
mengajukan setidaknya 9 poin keberatan.
-----------------------------------------------------------
Wiranto-Gus Sholah mengajukan 2 tuntutan, 
yaitu: mendesak pembatalan SK KPU 79/2004 
tentang penetapan hasil perhitungan suara 
capres cawapres dan menuntut perhitungan 
ulang.Namun, MK yang kala itu dipimpin Jimly 
Asshiddiqie tidak mengabulkan gugatan 
tersebut. 

2004: Wiranto Menggugat KPU

Nama-nama lama kembali maju di Pilpres 
2009. Megawati berpasangan dengan Prabowo 
Subianto, SBY berpasangan dengan Boediono, 
serta JK berdampingan dengan Wiranto. 
Hasilnya, SBY selaku petahana menang dengan 
keunggulan yang cukup besar, yakni 60,80 
persen atau 15.081.814 suara.
-----------------------------------------------------------
Dua pasangan capres-cawapres yang kalah 
sama-sama tidak terima dan mengajukan 
gugatan ke MK. Perolehan Megawati-Prabowo 
hanya menembus 32.548.105 suara atau 26,79 
persen, sedangkan JK-Wiranto mengumpulkan 
15.081.814 suara atau 12,41 persen.
-----------------------------------------------------------
Namun, Majelis Hakim Konstitusi yang 
dipimpin Mahfud MD menolak gugatan kedua 
paslon capres-cawapres itu karena tudingan 
bahwa telah terjadi kecurangan di Pilpres 2009 
tidak terbukti.

2009: JK-Wiranto & Mega-Prabowo ke MK

Pilpres 2014 yang mempertemukan paslon 
Prabowo Subianto dan Hatta Rajasa melawan 
Joko Widodo (Jokowi) dan Jusuf Kalla (JK) 
berlangsung sengit. Kubu Prabowo-Hatta juga 
m e n u d i n g  t e l a h  t e r j a d i  k e c u r a n g a n 
terstruktur, sistematis, dan masif (TSM) dalam 
Pilpres 2014. Mereka mendesak KPU menunda 

2014 & 2019: Klaim Kemenangan Prabowo

pengumuman hasil 
penghitungan selama 
2 minggu agar dugaan 
m a n i p u l a s i  p r o s e s 
p e m u n g u t a n  s u a ra  b i s a 
dibuktikan.

Kubu Prabowo-Hatta pada akhirnya 
meng-ajukan gugatan. Tidak hanya ke MK, 
n a m u n  j u ga  ke  D e wa n  Ke h o r m a t a n 
Penyelenggara Pemilu (DKPP). Ketua DKPP, 
Jimly Asshiddiqie, menyatakan gugatan ini 
hanya terkait masalah kode etik di KPU 
sehingga tidak akan mempengaruhi hasil 
Pilpres 2014.Tanggal 21 Agustus 2014, MK 
memutuskan menolak secara keseluruhan 
seluruh gugatan tim hukum Prabowo-Hatta. 

Pada pilpres 2019 Prabowo yang  berpasangan 
dengan Sandiaga Uno kembali menghadapi 
Jokowi yang menggandeng K.H. Ma’ruf Amin.

Sebelumnya, gugatan serupa sudah ditolak 
Bawaslu karena bukti-bukti yang diajukan 
dirasa tidak cukup kuat.

Goverment 

(Hal.2) 

Stok Gula Langka 

di Ritel Modern, 

Kenapa?

SEJARAH GUGATAN 

SENGKETA PILPRES KE MK
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Stok Gula Langka 

di Ritel Modern, Kenapa?
JAKARTA-Stok gula di toko ritel 
modern terpantau kosong, meskipun 
pemerintah telah menaikkan Harga 
Ac u a n  Pe m e r i n t a h  ( H A P )  g u l a 
konsumsi menjadi Rp 17.500 per kg, 
dari semula Rp 16.000 per kg.

Berdasarkan pantauan  di Alfamidi 
Jalan Condet Raya, stok gula kristal 
putih atau gula konsumsi telah seret 
sejak jelang Idul Fitri 2024.

Di sisi  lain,  sebelum terjadi 
k e l a n g k a a n  s t o k ,  d i a  b i l a n g 
manajemen PT Sumber Alfaria Trijaya 
Tbk (AMRT) sempat menerapkan 
pembatasan pembelian gula konsumsi 
sebanyak 2 kg atau dua kemasan gula 1 
kg, per orang. 

Tak hanya di Jakarta, di sejumlah 
ritel modern seperti Alfamart dan 
Indomaret di Bekasi juga sulit mencari 
gula pasir. 

Direktur Jenderal Perdagangan 
D a l a m  N e g e r i  K e m e n t e r i a n 
Perdagangan (Kemendag) Isy Karim 
menegaskan ketersediaan stok gula di 
dalam negeri masih relatif aman jelang 
musim giling tebu.

Namun, Isy melihat adanya sinyal 
kelangkaan gula di dalam negeri. Isy 
mengungkapkan kondisi ini sedang 
diselidiki oleh pemerintah.

"Sebenarnya, kalau dari sisi stok 
masih cukup sampai bulan depan. 
Karena dari stoknya dari 300 (ribu 
ton) kan. Dari catatan kami, di BUMN 
dan swasta itu lebih dari 330-an (ribu 
ton). Artinya cukup untuk 1 bulan. 
Ketahanan stok itu kan 1,5 bulan, 
hampir 2 bulan, jadi cukup lah itu 
stoknya," katanya kepada wartawan di 
Jakarta, dikutip Minggu (22/4/2024).

Di sisi lain, dia menambahkan, 
k e n a i k a n  h a r g a  g u l a  d i  p a s a r 
internasional turut berdampak ke 
dalam negeri. Kondisi ini menye-
babkan kesulitan pasokan ke dalam 
negeri.

Akibatnya, pemerintah harus 
menaikkan harga acuan pemerintah 
(HAP) gula di tingkat konsumen 
sebesar Rp1.500 per kg. Harga ini 
berlaku mulai 5 April - 31 Mei 2024.

Saat ditanya apakah gula di dalam 
negeri langka, Isy menjawab: "Ya 
karena lebih kesulitan memperoleh 
gula di sana dengan harga yang boleh 
di Indonesia kan. Harganya kan di luar 
tinggi," katanya.

"Kan kemarin dapatnya sebelum 
direlaksasi itu juga kan. Jadi kan perlu 
waktu untuk negosiasi, dan sudah 
turun. Nah sekarang juga sudah mau 
memasuki musim giling lagi kan bulan 
Mei," tambah Isy.

Penyebab	Gula	Langka
Pemerintah, lanjutnya, juga sedang 

m e n g i d e n t i f i k a s i  p e n y e b a b 
sebenarnya kelangkaan gula di dalam 
negeri.

"Ini yang lagi dibahas, nanyanya 

harusnya ke Bapanas jangan saya," 
sebutnya.

"Saya sudah ke Kemenko, sekarang 
ada rapat gula di sana mengenai 
r o a d m a p  p e r g u l a a n .  S e k a l i a n 
ngobrolin ini karena sudah mulai ada 
kelangkaan. Tapi penanganannya di 
Bapanas. Kami menyampaikan hasil 
pemantauan kami," ungkap Isy.

Ketua Umum Asosiasi Petani Tebu 
Rakyat Indonesia (APTRI) Soemitro 
Samadikoen menyebut, kenaikan 
harga gula di tingkat konsumen terjadi 
karena ketersediaannya yang kurang, 
ditambah pemerintah tidak memiliki 
stok atau cadangan gula nasional. 
Sehingga saat harga gula tengah 
bergejolak seperti saat ini, pemerintah 
tidak bisa melakukan intervensi harga.

" H a rga  ( d i  ko n s u m e n )  n a i k 
sekarang ini karena kita nggak pernah 
pegang stok. Jadi ada kenaikan itu di 
pedagang," ujarnya.

"Nah itulah kelemahan kita, karena 
setiap kita impor kita ini tidak simpan 
stok untuk cadangan. Karena itulah 
saya tegaskan, kita ini harus pegang 
stok dong. Negara sebagai bapaknya 
rakyat tidak pegang stok ini gimana? 
Jadi kalau ada kenaikan di pasar, 
pemerintah tidak bisa intervensi 
harga," tegas Soemitro.

Berdasarkan laman Panel Harga 
Badan Pangan Nasional (Bapanas) 

gula konsumsi dibanderol Rp 18.040 
per kg, ini terpantau turun Rp 10 
dibandingkan sepekan yang lalu.

Di DKI Jakarta, gula pasir di-
banderol Rp 17.000 per kg, sementara 
harga gula pasir tertinggi terjadi di 
Papua Tengah yaitu Rp 28.280 per kg 
dan terendah di Kepulauan Riau Rp 
16.390 per kg.

Sebelumnya, Bapanas menaikkan 
sementara Harga Acuan Pemerintah 
(HAP) gula konsumsi, berlaku sejak 5 
April 2024 sampai 31 Mei 2024. Hal ini 
menyusul  permintaan Asosiasi 
Pengusaha Ritel Indonesia (Aprindo).

Kepala Bapanas, Arief Prasetyo 
Adi, mengatakan harga gula yang 
kebutuhannya juga dipenuhi dari 
impor salah satunya terpengaruh nilai 
tukar rupiah yang melemah.

"Sudah kita berikan (relaksasi 
gula), jadi Rp 17.500 per kg, sampai 31 
(Mei), gula kan enggak hilang kan 
sekarang, ada relaksasi," ungkap Arief.

"Gula ini karena currency tinggi 
harga di luar tinggi, tetapi ini harga 
tinggi adalah kesempatan kita untuk 
produksi," tambahnya.

Penetapan kenaikan HAP gula 
melalui Rapat Koordinasi Stabilisasi 
Pasokan dan Harga Pangan (SPHP) 
Gula Konsumsi lintas kementerian/ 
lembaga pada Kamis (4/4). Ber-
dasarkan input kondisi harga gula 

yang wajar, harga gula konsumsi di 
tingkat ritel atau konsumen sebesar 
Rp 17.500 per kg.

Sebelum relaksasi HAP, harga gula 
konsumsi sebesar Rp 16.000 dan Rp 
17.000 per kg di Indonesia timur dan 
wilayah 3 TP. Kelanjutan implementasi 
setelah 31 Mei 2024 akan dievaluasi 
kembali secara berkala.

Asosiasi Gula Indonesia (AGI) 
membeberkan penyebab stok gula 
dalam negeri yang menipis hingga 
harganya yang melesat belakangan ini.

Tenaga Ahli AGI Yadi Yusriadi 
mengungkap produksi gula saat ini 
sangat kecil  dikarenakan hanya 
beberapa pabrik gula yang sudah 
giling. Sementara sebagian besar 
pabrik belum giling.

"Stok gula  saat  ini  memang 
m e n i p i s ,  t e r u t a m a  u n t u k  g u l a 
kemasan branded yang biasa dijual 
ritel modern," ujar Yadi Minggu 
(21/4/2025).

S e d a n g k a n ,  k a t a nya ,  u n t u k 
kemasan konvensional non branded 
masih cukup, terutama di pasar-pasar 
tradisional. Namun karena jumlahnya 
yang terbatas, beberapa daerah tetap 
mengalami kelangkaan"Sehingga 
harga akan tinggi," tuturnya.

Yadi menambahkan kelangkaan 
g u l a  i n i  j u g a  t e r j a d i  a k i b a t 
keterlambatan masuknya gula impor 
karena berbagai sebab, termasuk 
harga gula dunia yang tinggi dan 
melemahnya nilai  tukar rupiah 
terhadap dolar Amerika Serikat (AS).

H A R I A N

Stok	gula	kosong	di	toko-	toko	ritel	modern	.	(Ilustrasi.dok)

Daftar 14 amicus curiae 
yang akan didalami

STOK GULA
NASIONAL

-----------------------------------------------------

GKP milik pedagang 

249.321

Data	Kementerian	Pertanian
per	tanggal	24	maret	2024

GKP milik kebun

GKP milik pabrik gula

GKP milik Bulog 

Ton

143.748

418

23.630

Ket	:
-	GKP	(Gula	Kristal	Putih)
-	Stok	diperikan	cukup	untuk	
1-1.5	bulan	ke	depan			

RATA-RATA HARTA GULA NASIONAL 
DI PEDAGANGAN ECERAN    

Data	Badan	Pangan	Nasional,16-20	April	2024	(Kg)		

16/03/2024 17/03/2024 18/03/2024 19/03/2024 20/03/2024*

18.06018.06018.040
18.00017.970

Hingga	Pukul	13.13	WIB	*	
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Kepercayaan Publik ke KPK 
Terus Melorot

JAKARTA  -  Kepercayaan publik 
terhadap Komisi Pemberantasan 
Korupsi (KPK) masih terus merosot. 
Hal ini terlihat dalam temuan survei 
nasional Indikator Politik Indonesia 
yang dilakukan pada 4 sampai dengan 
5 April 2023. 

Peneliti Utama Indikator Politik 
Indonesia Burhanuddin Muhtadi 
mengatakan, Komisi Antirasuah itu 
pernah menjadi lembaga penegak 
hukum paling dipercaya oleh publik. 
Lembaga antikorupsi ini hanya kalah 
dari Tentara Nasional Indonesia (TNI) 
yang kerap menjadi lembaga paling 
dipercaya publik. Namun, beberapa 
tahun terakhir, kepercayaan terhadap 
KPK terus menurun. 

“KPK masih belum pulih, kita 
pernah merilis berkali-kali, bertahun-
bertahun, KPK adalah the second most 
trusted intitution ya, biasanya hanya 
kalah dibanding TNI. Tetapi beberapa 
w a k t u  t e r a k h i r,  K P K  t i n g k a t 
kepercayaannya melorot ,”  kata 
Burhanuddin Muhtadi, dalam rilis 
surveinya, Minggu (21/4/2023). 

Dalam jejak pendapat kali ini, 
kepercayaan publik paling tinggi 

terhadap institusi dipegang oleh TNI. 
Sebanyak 92,6 persen publik percaya 
kepada TNI. Kemudian, kepercayaan 
masyarakat cukup tinggi juga jatuh 
kepada institusi Presiden. Presiden 
menjadi lembaga yang dipercaya 
publik pada posisi kedua dengan 85,1 
persen. 

Selanjutnya, ada Kejaksaan Agung 
( K e j a g u n g )  d e n g a n  t i n g k a t 
k e p e r c a ya a n  7 4 , 7  p e r s e n  d a n 
Mahkamah Konstitusi (MK) dengan 
angka 72,5 persen.  

Di bawah MK, ada Pengadilan. 
T in gka t  ke p e rc aya a n  terha da p 
lembaga penuntutan itu berada di 
angka 71,1 persen. 

K e m u d i a n ,  a d a  K e p o l i s i a n 
Republik Indonesia (Polri) dengan 
tingkat kepercayaan 70,6 persen dan 
KPK dengan angka 62,1 persen.

Posisi selanjutnya, ada Dewan 
Perwakilan Rakyat (DPR) dengan 
tingkat kepercayaan publik 55,9 
persen dan Partai Politik (Parpol) 
dengan angka 51,3 persen.

“Agak berbeda dengan MK, MK 
sudah mulai  pul ih ,  KPK belum 

menunjukkan tanda- tanda recovery, 
dan ini ironis ya KPK hanya unggul 
dibanding trust public terhadap DPR 
dan parpol,” kata Burhanuddin. 

“Kalau parpol sama DPR saya 
enggak perlu jelaskan ya karena 
enggak pernah naik-naik trust-nya di 
mata publik,” ucapnya berkelakar. 

Sebagai informasi, survei ini 
dilakukan terhadap warga negara 
Indonesia yang berusia 17 tahun ke 
atas atau sudah menikah dan memiliki 
telepon atau cellphone, sekitar 83 
persen dari total populasi nasional. 
Sampel  dipi l ih  melalui  metode 
Random Digit Dialing (RDD) sebanyak 
1201 responden. RDD adalah proses 
pembangkitan nomor telepon secara 
acak. 

M a r g i n  o f  e r r o r  s u r v e i 
diperkirakan ± 2.9 persen pada tingkat 
kepercayaan 95 persen, asumsi simple 
random sampling. Wawancara dengan 
responden dilakukan lewat telepon 
oleh pewawancara yang dilatih. 

Remisi	Koruptor	Jadi	Bukti	
S e b e l u m n y a ,  K e t u a  I M 5 7 + 

Institute M Praswad Nugraha menilai 
pelemahan dalam pemberantasan 
korupsi usai pengubahan undang-
undang kini semakin kental.

“Pemberian remisi secara fleksibel 
akan semakin melengkapi berbagai 
bukti aktual terkait menurunnya 
kinerja pemberantasan korupsi yang 
sudah meluncur jatuh ke bawah 
pascarevisi UU KPK,” kata dia melalui 
keterangan tertulis.

P r a s w a d  m e n g u n g k a p k a n 
pemberian remisi idulfitri untuk 
ratusan narapidana kasus korupsi 
disayangkan. Pemerintah dinilai 
memperburuk kepercayaan publik 
atas  pemberantasan rasuah di 
Indonesia.

“Harusnya pemerintah fokus pada 
pengembalian kepercayaan publik, 
a l i h - a l i h  s i b u k  m e n j u s t i f i k a s i 

pemberian remisi,” ungkapnya.
Menurut Praswad, Presiden Joko 

Widodo (Jokowi) perlu diseret dalam 
pemberian remisi kepada koruptor ini. 
Sebab,  pemberinya merupakan 
kementerian yang dibawahi Kepala 
Negara.

“Pemberian remisi lewat Ke-
menkumham adalah representasi dari 
sikap pemerintah, secara remisi dan 
tidak lain adalah pilihan politik dari 
Presiden. Terlebih, remisi dilakukan 
pascapenyelenggaraan pilpres,” ujar 
Praswad.

Senada, Peneliti Pusat Kajian 
Antikorupsi Universitas Gadjah Mada, 
Zaenur Rohman mengatakan pem-
berian remisi akan menghilangkan 
efek jera.

Menurutnya, orang jadi tidak akan 
takut melakukan korupsi karena 
hukumannya dinilai sangat ringan. 
Kondisi itu ditambah dengan hukuman 
yang diterima pelaku korupsi relatif 
r ingan serta  implementasi  pe-
rampasan aset terhadap pelaku korupsi 
di Indonesia juga cukup rendah.

"Di pengembalian aset rendah, 
pidananya rendah, jadi ini semakin 
membuat orang tidak khawatir lagi 
melakukan tindak pidana korupsi," 
kata Zaenur.a

Zaenur mengatakan kebijakan ini 
a k i b a t  d a m p a k  d a r i  p u t u s a n 
M a h k a m a h  A g u n g  ( M A )  y a n g 
mengabulkan judicial review atas 
Peraturan Pemerintah (PP) Nomor 99 
Tahun 2012 terhadap Undang-undang 
(UU) Nomor 12 Tahun 1995 terkait 
Syarat dan Tata Cara Pelaksanaan Hak 
Warga Binaan Pemasyarakatan. 
Akibatnya, pemberian remisi tidak 
mengenal pengelompokan pada 
narapidana tindak pidana khusus 
yaitu tindak pidana korupsi, terorisme 
dan narkoba.

"Sekarang semua pelaku kejahatan 
sama dalam pemberian remisi. Ini 
artinya Indonesia menempatkan 
korupsi tidak lagi sebagai tindakan 
kejahatan luar biasa," ujarnya.

Zaenur mendorong pemerintah 
perlu merevisi dan mengembalikan 
pengaturan memperketat remisi bagi 
terpidana korupsi. "Ini harus menjadi 
refleksi bagi pemerintah dan negara 
bagaimana sikap mereka untuk serius 
memberantas korupsi," kata dia.

Adapun dari 240 narapidana yang 
mendapatkan remisi pada Lebaran 
kali ini, di antaranya adalah mantan 
Ketua DPR RI Setya Novanto, mantan 
Ketua DPRD Jabar Irfan Suryanagara, 
mantan Kepala Korlantas Polri Djoko 
Susilo dan mantan Bupati Cirebon 
Sunjaya yang mendapatkan remisi 
khusus I atau masih harus menjalani 
sisa pidananya setelah mendapatkan 
potongan tahanan.(wid,rls,ist/dya)

Pekerja	sedang	membersihkan	logo	dan	tulisan	Komisi	Pemberantasan	Korupsi	(KPK)	di	gedung	KPK.ist

TNI

93 TREN KEPERCAYAAN TERHADAP 
INSTITUSI (APRIL 2024) (%) 

(Sumber	:	Indikator)

Presiden Kejaksaan Agung Polri KPK Pengadilan MK

85

75 73737069
62
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JAKARTA  – Kementerian Agama 
(Kemenag) RI menyebut pihak Arab 
Saudi akan menerapkan kebijakan-
kebijakan baru yang lebih kom-
prehensif pada haji 2024. Mulai dari 
segi kesehatan, visa, dokumen, dan 
lainnya.

Menurut Dirjen Penyelenggaraan 
Haji dan Umrah Kementerian Agama 
Hilman Latief, akan ada banyak pe-
meriksaan di berbagai tempat. Hal ini 
juga sebagai tanggapan viralnya info yang 
menawarkan haji tanpa antre dengan 
berbagai jenis visa di media sosial seperti 
Facebook, Instagram, hingga pesan 
berantai di berbagai grup whatsapp.

Oleh sebab itu, ia mengimbau agar 
jamaah calon haji tidak tergiur dengan 
tawaran pemberangkatan haji yang 
tidak menggunaan visa haji.

“Akan ada banyak pemeriksaan di 
berbagai tempat. Diimbau kepada 
masyarakat untuk tidak tergiur 
dengan tawaran keberangkatan haji 
tanpa antre yang menawarkan visa 
selain visa haji,” kata Hilman di Jeddah, 
Minggu (21/4/2024), dikutip dari 
keterangan tertulis.

"Kementerian Haji dan Umrah 
Saudi mengajak Kemenag bekerja 
s a m a  l e b i h  e r a t ,  d e t a i l  d a n 
komprehensif untuk menjaga jangan 
sampai ada korban jemaah yang 
dirugikan," tambahnya.

Ia kembali mengingatkan tidak 
banyak anggota masyarakat yang 
tertipu atau terkena masalah dalam 
pelaksanaan haji.

Dalam keterangannya, Hilman juga 
menyebut bahwa penyelenggaraan 
ibadah haji 1445 H/2024 hanya dapat 
dilaksanakan dengan visa haji.

Ia mengimbau masyarakat agar 

tidak tergiur dan tertipu oleh tawaran 
berhaji dengan visa ummal (pekerja), 
ziarah (turis), atau lainnya. Bahkan 
a d a  ya n g  m e n awa rka n  d e n ga n 
sebutan visa petugas haji.

“ S e t e l a h  b e r d i a l o g  d e n g a n 
Kementerian Haji dan dan Umrah dan 
berbagai pihak, kami menegaskan lagi 
bahwa untuk keberangkatan haji 
harus menggunakan visa haji,” tegas 
Hilman.

“Saudi sudah menyampaikan 
k e p a d a  k a m i  t e r k a i t  p o t e n s i 
penyalahgunaan penggunaan visa non 
haji pada haji 2024, itu betul-betul 
akan dilaksanakan secara ketat dan 
akan ada pemeriksaan yang intensif 
dari otoritas Saudi,” sambungnya.

Visa haji diatur dalam Undang-
Undang No 8 Tahun 2019 tentang 
Penyelenggaraan Ibadah Haji dan 
Umrah (PIHU).

Pasal 18 UU PIHU mengatur bahwa 
visa haji Indonesia terdiri atas visa haji 
kuota  Indonesia ,  dan visa  haj i 
mujamalah undangan Pemerintah 
Kerajaan Arab Saudi.

Visa kuota haji Indonesia terbagi 
dua, haji reguler yang diselenggarakan 
pemerintah dan haji khusus yang 
diselenggarakan Penyelenggara 
Ibadah Haji Khusus (PIHK).

Tahun ini, kuota haji Indonesia 
sebanyak 221.000 jemaah. Indonesia 
juga mendapat 20.000 tambahan 
kuota, sehingga total kuota haji 
Indonesia pada operasional 1445 
H/2024 M adalah 241.000 jamaah.

Visa	Jamaah	Reguler	dalam	Proses
Terpisah, Direktur Layanan Haji 

dalam Negeri  pada Dit jen PHU 

Kemenag Saiful Mujab menyebut saat 
ini visa jamaah haji reguler Indonesia 
tengah diproses.

Menurutnya,  setelah proses 
pelunasan biaya perjalanan ibadah 
haji (Bipih) selesai, tahap selanjutnya 
adalah penyiapan dokuman dan 
proses pemvisaan.

“Saat ini sedang proses visa dan 
dokumen lainnya seperti paspor, bio 
visa, dan lainnya,” sebut Saiful Mujab.

“Sampai sekarang, sudah sekitar 
23.000 jamaah yang sudah terbit 
visanya. Ini akan terus berproses 
hingga semua visa jamaah haji 
Indonesia terbit,” sambungnya.

Pihaknya, lanjut Saiful Mujab, juga 
sedang melakukan proses pemaketan 
layanan jamaah dan penyusunan 
kelompok terbang (kloter).

“Kami juga sedang melakukan 
penyiapan akhir asrama haji, baik 
sebagai embarkasi, transit, maupun 
embarkasi antara, untuk menerima 
jamaah,” sebutnya.

Kloter awal jamaah haji gelombang 
pertama dijadwalkan masuk asrama 
haji pada 11 Mei 2024, dan berangkat 
dari embarkasi menuju Bandara Amir 
Muhammad bin Abdul Aziz (AMAA) 
Madinah sehari kemudian.

Proses pemberangkatan jamaah 
gelombang pertama ke Madinah akan 
berlangsung dari 12 - 23 Mei 2024.

Sementara untuk jamaah haji 
gelombang kedua, kloter awal akan 
mulai masuk asrama haji pada 23 Mei 
2024. Mereka akan diberangkatkan 
dari Embarkasi menuju King Abdul 
Aziz International Airport (KAAIA) 
Jeddah mulai 24 Mei sampai 10 Juni 
2024.(qid,rls,ist/dya)

Soal Haji Tanpa Antre dengan Visa Turis-Pekerja

Kemenag: Jangan Tergiur, Banyak Pemeriksaan

H A R I A N

RINCIAN RENCANA 

PERJALANAN 

HAJI (RPH) 2024 

Lebih	dari	4.000	orang	dipekerjakan	untuk	membersihkan	Masjidil	Haram	di	kota	suci	Mekah	sepanjang	waktu.	(	Ap)

3	Zulkaidah	1445	Hijriah
(11	Mei	2024):	
Jamaah haji masuk asrama haji 

4-15	Zulkaidah	1445	Hijriah	
(12-23	Mei	2024):	
Pemberangkatan jemaah haji 
gelombang pertama dari 
Indonesia ke Madinah 

13-24	Zulkaidah	1445	Hijriah	
(21	Mei-1	Juni	2024):	
Pemberangkatan jamaah haji 
gelombang pertama dari Madinah 
ke Makkah

16	Zulkaidah-4	Zulhijjah	1445	
Hijriah	(24	Mei-10	Juni	2024):	
Pemberangkatan jamaah haji 
gelombang kedua dari Indonesia 
ke Jeddah 

4	Zulhijjah	1445	Hijriah	
(10	Juni	2024):
 Closing date 

8	Zulhijjah	1445	Hijriah	
(14	Juni	2024):	
Pemberangkatan jamaah haji dari 
Makkah ke Arafah 

9	Zulhijjah	1445	Hijriah	
(15	Juni	2024):	
Wukuf di Arafah 

10	Zulhijjah	1445	Hijriah
(16	Juni	2024):	
IdulAdha 

11-13	Zulhijjah	1445	Hijriah	
(17-19	Juni	2024):	
Hari Tasyrik I, Tasyrik II (Nafar 
Awal), Tasyrik III (Nafar Tsani) 

16-27	Zulhijjah	1445	Hijriah	
(22	Juni-3	Juli	2024):	
Pemulangan jamaah haji 
gelombang pertama dari Jeddah 
ke Indonesia 

16	Zulhijjah	1445	Hijriah
(22	Juni	2024):	
Awal kedatangan jamaah haji 
gelombang pertama di Indonesia 

20	Zulhijjah	1445-7	Muharram	
1446	Hijriah	(26	Juni-13	Juli	2024):	
Pemberangkatan jamaah haji 
gelombang kedua dari Makkah ke 
Madinah 

28	Zulhijjah	1445-15	Muharram	
1446	Hijriah	(4-21	Juli	2024): 
Pemulangan jamaah haji 
gelombang kedua dari Madinah ke 
Indonesia

1	Muharram	1446	Hijriah		
(7	Juli	2024):	
Tahun Baru Hijriah 

16	Muharram	1446	Hijriah	
(22	Juli	2024):	
Akhir kedatangan jamaah haji 
gelombang kedua di Indonesia.
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Jadi Polemik saat Pilpres, Bawaslu RI 

bakal Fokus Awasi Bansos di Pilkada 2024

JAKARTA-Badan Pengawas Pemilu 
(Bawaslu) RI sebut bansos (bantuan 
sosial) jadi salah satu poin peng-
awasan Penukihqn Kepala Daerah 
(Pilkada) 2024. Langkah ini berkaca 
pada polemik saat pelaksanaan 
pemilihan legislatif  (Pileg) dan 
pemilihan presiden (Pilpres) Februati 
lalu.

"Iya, pasti akan jadi pengawasan. 
Yang penting kan tidak boleh ada 
bantuan sosial  yang digunakan 
pemerintah untuk kepentingan 
peserta pasangan calon tertentu ya," 
kata Ketua Bawaslu RI Rahmat Bagja   
di Gedung Bawaslu RI, Jakarta, Minggu 
(21/4/2024).

Selain bansos, Bagja mengatakan 
aspek kendala geografis, netralitas 
aparatur sipil negara (ASN), dan 
implementasi program pemerintah 
akan menjadi poin-poin pengawasan 
dalam pelaksanaan pilkada serentak 
mendatang.

"Dan juga misalnya, sekarang kami 
berharap kepada para kepala daerah 
tidak melakukan penggantian pejabat 
di lingkungan pemerintah daerah, 
kecuali atas izin Menteri Dalam Negeri, 
sampai dengan enam bulan Pilkada 
selesai," ujarnya.

Seleksi	 Panwascam	 Minggu	
Depan

Di sisi lain, dalam waktu satu 
minggu ke depan, Bawaslu akan 

melakukan seleksi terhadap 
Panitia Pengawas Kecamatan 
(Panwascam) sebagai persiapan 
menghadapi Pilkada serentak 
2024.

Menurut Ketua Bawaslu RI, 
Rahmat Bagja, Panwascam yang 
tidak menunjukkan kinerja yang 
baik selama Pemilu 2024 akan 

d i p e r t i m b a n g k a n  u n t u k  t i d a k 
dilanjutkan dalam tugasnya untuk 
Pilkada.

"Jika dalam waktu seminggu ke 
depan menurut penilaian atasan, 
menurut penilaian kinerja, menurut 
hasil-hasil yang telah dilakukan, 
pengawasan, yang bersangkutan tidak 
perform, maka kami akan melakukan 
seleksi," ujar Bagja.

Bagja menjelaskan, Panwascam 
yang telah terbukti memiliki kinerja 
yang baik akan tetap diberikan 
kesempatan untuk bertugas dalam 
Pilkada.

Namun, jika diperlukan, Bawaslu 
akan melakukan rekrutmen baru 
untuk mengisi posisi Panwascam yang 
kosong.

Meskipun begitu, Bagja tidak dapat 
memperkirakan jumlah Panwascam 
yang akan tidak dilanjutkan untuk 
Pilkada.

"Kami enggak tahu. Saya (Bawaslu 
RI) tidak sampai Panwascam, saya 
yang Bawaslu Provinsi dan Bawaslu 
Kabupaten/Kota. Kalau Panwascam, 
teman-teman Bawaslu Kabupaten/ 
Kota, ada (diatur di) Undang-Undang 
juga demikian," katanya.

Sebagai  lembaga  pengawas , 
Bawaslu memiliki kendali atas seleksi 
Panwascam, meskipun pengaturan 
Panwascam secara hierarkis berada 
pada tingkat kabupaten/kota.

"Jadi, ya, tetap kami punya rentang 
kendali, tetapi berjenjang namanya. 
Bawaslu kan berjenjang, hierarki," 
jelasnya.

Bagja menjelaskan bahwa tidak 
akan ada pergantian anggota Bawaslu 
Provinsi maupun Kabupaten/Kota, 
kecuali jika dibutuhkan dan akan 
m e l a l u i  D e w a n  K e h o r m a t a n 

Penyelenggara Pemilu (DKPP) RI.
Dia juga  menilai pemilihan kepala 

daerah (Pilkada) 2024 berbeda 
dibandingkan dengan penyeleng-
garaan sebelumnya.

"Pilkada kemarin (2020) tidak bisa 
dibandingkan karena covid-19, agak 
berbeda. Jadi kalau pilkada kemarin 
tentu akan berbeda sekali dengan 
penyelenggaraan pilkada pada saat 
ini," kata Bagja l.

Bagja menambahkan alasan lain 
yang membuat Pilkada serentak 2024 
berbeda dengan yang lalu adalah 
mengenai  jumlah wilayah yang 
menyelenggarakan pemilihan.

"Kenapa? Karena seluruh daerah 
melakukan pemilihan kepala daerah. 
Kalau dulu ada 270 (daerah), sekarang 
semuanya melakukan pemilihan 
kepala  daerah ,  kecual i  Daerah 
Istimewa Yogyakarta," jelasnya.

O l e h  s e b a b  i t u ,  k o o r d i n a s i 
berjenjang yang dilakukan Bawaslu 
akan diperkuat sebagai antisipasi 
terhadap penyelenggaraan pilkada 
serentak tahun ini.

" S u m b e r  d a y a  j u g a  h a r u s 
diperkuat. Kenapa? Karena misalnya 
ada sumber daya manusia  kita 
berkurang itu harus dipikirkan untuk 
pengisian terhadap sumber daya 
manusia tersebut," ungkap dia.

Selain itu, rentang kendali antara 
Bawaslu RI dengan Bawaslu daerah 
juga harus semakin baik untuk 
menghadapi Pilkada serentak 2024.

“Ini yang harus diperkuat karena 
sekarang udah enggak bisa lagi daerah 
yang lain bantuin. Ini enggak bisa. 
Sekarang semua melakukan pemilihan 
kepada daerah, kecuali Bawaslu 
R e p u b l i k  I n d o n e s i a  s e b a g a i 
penanggung jawab terakhir," terang 
dia.(wid,rls,ant/dya)

TAHAPAN-TAHAPAN 

PENYELENGGARAAN 

PILKADA SERENTAK 2024 

5	Mei	-	
19	Agustus	2024: 
pemenuhan 
persyaratan dukungan 
calon perseorangan

24-26	Agustus	2024: 
pengumuman 
pendaftaran pasangan 
calon

27-29	Agustus	2024:	
pendaftaran pasangan 
calon

27	Agustus	-	
21	September	2024:	
penelitian persyaratan 
calon

22	September	2024:	
penetapan pasangan 
calon

25	September	-	
23	November	2024:	
pelaksanaan kampanye

27	November	2024:	
pelaksanaan 
pemungutan suara

27	November	-	
16	Desember	2024:	
penghitungan suara 
dan rekapitulasi hasil 
penghitungan.

Ketua	Bawaslu	RI	Rahmat	Bagja	(kanan)	saat	memberikan	sambutan	dalam	acara	puncak	“Peringatan	HUT	Ke-16	Bawaslu	RI”	
di	Gedung	Bawaslu	RI,	Jakarta,	Minggu	(21/4/2024).	ANTARA
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MALANG - Penjabat (Pj) Wali Kota 
Malang, Wahyu Hidayat, menyoroti 
kondisi drainase di Pasar Madyopuro, 
Kecamatan Kedungkandang yang 
kurang layak. Padahal pasar tersebut 
baru saja rampung direvitalisasi.  

Saat melakukan peninjauan, 
Wahyu mengatakan, banyak pedagang 
mengeluhkan  saluran drainase penuh 
terus meskipun tidak dalam kondisi 
hujan. Sehingga menimbulkan potensi 
banjir. Untuk itu, Wahyu telah 
meminta kepada Kepala Dinas 
Koperasi, Perindustrian, dan Per-
dagangan (Diskopindag) Kota Malang 
untuk segera mengambil tindakan.

"Nah dari temuan ini, saya menilai 
k a l a u  m e m a n g  s e p e r t i n y a  
perencanaan yang dibuat pada saat 
pasar ini akan direvitalisasi dulu, itu 
tidak melihat saluran pembuangannya 
akan dialirkan ke mana sehingga 
(limbah) menumpuk di drainase," ujar 
Wahyu, saat dikonfirmasi awak media, 
Minggu (21/4/2024). 

Mengingat perbaikan drainase 
membutuhkan perencanaan anggaran. 
Wahyu mengintruksikan agar dalam 
waktu dekat ini, Diskopindag dapat 
segera berkoordinasi dengan pihak 
terkait, termasuk Kepala Pasar, Dinas 
Pekerjaan Umum dan Penataan Ruang 

(PUPR), serta Dinas Lingkungan Hidup 
(DLH), guna segera melakukan kerja 
bakti membersihkan saluran drainase.

"Karena kita kan gak tahu 
tertutupnya saluran drainase ini 
apakah karena banyak kotoran-
kotoran limbah dari pedagang yang 
memang menyumbat di sana, atau 
memang dari material bangunan dari 
pembangunan saat revitalisasi, jadi 
kita belum tahu," lanjutnya. 

Sementara itu, Kepala Diskopindag 
Kota  Malang ,  Eko  Sr i  Yul iadi  
menegaskan, perbaikan drainase akan 
segera direncanakan. Namun, Eko 
menekankan perlunya perencanaan 
yang matang sebelum memulai 
perbaikan tersebut. 

"Nah dalam waktu dekat ini kita 
lakukan kerja bakti dengan DLH, PUPR 
dan pedagang, sesuai perintah Pak Pj 
Wali Kota," ungkap Eko. 

Disinggung terkait kondisi pasar 
Madyopuro yang terkesan kumuh 
kendati baru saja dilakukan proses 
revitalisasi. Eko menjelaskan, hal 
tersebut disebabkan oleh alokasi dana 
y a n g  t e r b a t a s .  M e n u r u t n y a ,  
revitalisasi pasar ini mendapat 
banyuan anggaran dari APBN melalui 
Dana Tugas Pembantuan (TP) sebesar 
Rp 3 miliar. Dimana dana tersebut 

mengajukan perbaikan drainase di 
tahun ini, dengan mengusulkannya di 
Perubahan Anggaran Keuangan (PAK). 

“Diperkirakan anggaran sekitar Rp 
2 0 0  j u t a  s u d a h  c u ku p  u n t u k  
menyeluruh perbaikan drainase 
tersebut. Tidak ada rencana untuk 
revitalisasi tahap kedua," tukasnya. 
(Santi/Dya)

h a n y a  m e n c a k u p  r e v i t a l i s a s i  
bangunan gedung pasar dan kios-kios. 

" S e h i n g g a  i n f r a s t r u k t u r  
pendukung seperti drainase dan 
saluran air belum mendapat perhatian 
karena prioritas dialokasikan pada 
revitalisasi bangunan," lanjut Eko. 

Dalam konteks ini, Eko menegas-
kan, pihaknya akan berusaha untuk 

Drainase Pasar Madyopuro Dinilai Tak Layak

 Pj Wali Kota Sebut  Keliru Sejak Perencanaan 

MALANG - Bupati Malang, Sanusi telah 
menunjuk Kepala Puskesmas (Kapus) 
Singosari, Nur Syamsu Dhuha, sebagai 
Pelaksana tugas (Plt) Kepala Dinas Ke-
sehatan (Dinkes) Kabupaten Malang. 
Diketahui, Kadinkes Wiyanto Wijoyo, 
dicopot dari jabatannya buntut dari 
pembengkakan tagihan Badan 
Penyelenggara Jaminan Sosial (BPJS). 

Penjabat (Pj) Sekretaris Daerah 
(Sekda) Kabupaten Malang, Nurman 
Ramdansyah, mengonfirmasi bahwa 
penunjukan tersebut dilakukan oleh 
Bupati Sanusi selaku Pejabat Pembina 
Kepegawaian (PPK) pada Kamis 
(18/4/2024) malam. 

"Jadi setelah pejabat sebelumnya 
dinonaktifkan, langsung Pak Bupati 
menunjuk Pak Syamsu Dhuha menjadi 
Plt Kadinkes pada Kamis malam. 
Karena memang pejabat sebelumnya 
dinilai telah melakukan pelanggaran 
terkait penggunaan anggaran," ujar 
Nurman, saat dikonfirmasi melalui 
s a m b u n g a n  s e l u l a r,  M i n g g u  
(21/4/2024). 

Menurut Nurman, pencopotan 
jabatan Wiyanto Wijoyo dilakukan 
setelah adanya pembengkakan 
tagihan BPJS, yang mengakibatkan 
Pemerintah Kabupaten Malang 
menghentikan pemanfaatan BPJS pada 

Juli 2023 lalu. Diketahui, tunggakan 
hutang Pemkab Malang kepada BPJS 
Kesehatan bahkan mencapai Rp 87 
miliar.  

Meskipun tidak tergolong dalam 
t i n d a k a n  k o r u p s i ,  N u r m a n  
menyampaikan, Wiyanto Wijoyo saat 
ini tengah menjalani pembinaan di 
B a d a n  K e p e g a w a i a n  d a n  
Pengembangan Sumber Daya Manusia 

penunjukan Plt telah dilakukan sesuai 
dengan prosedur dan mekanisme yang 
berlaku. Dikatakanny, Bupati Malang 
memiliki kewenangan untuk me-
netapkan pengangkatan, pemindahan, 
dan pemberhentian pegawai Aparatur 
Sipil Negara (PASN) serta pembinaan 
Manajemen Aparatur Sipil Negara 
(MASN) sesuai dengan peraturan 
perundang-undangan yang berlaku.

"Sudah, sudah sesuai dengan 
Undang -undang dalam melakukan 
penunjukan dan penonaktifan itu," 
serunya. 

M a s i h  m e n u r u t  N u r m a n ,  
penunjukan Nur Syamsu Dhuha 
sebagai Plt Kadinkes diharapkan dapat 
memulihkan kinerja dan kepercayaan 
m a sya ra ka t  te rh a d a p  l aya n a n  
kesehatan di Kabupaten Malang. 
Menurutnya ,  langkah ini  juga  
merupakan upaya untuk menjaga 
kontinuitas pelayanan kesehatan bagi 
masyarakat. 

“Pemkab Malang berkomitmen 
untuk memastikan bahwa penunjukan 
Plt Kadinkes merupakan langkah yang 
akan membawa perbaikan dan inovasi 
dalam penyelenggaraan layanan 
kesehatan di daerah ini," tukasnya. 
(Santi/Dya)

(BKPSDM) Kabupaten Malang selama 
satu tahun. 

"Sekarang yang bersangkutan 
(Wiyanto Wijoyo) menjadi staf saya di 
BKPSDM), menjalani pembinaan 
selama 1 tahun," jelas pria yang juga 
menjabat sebagai Kepala BKPSDM 
Kabupaten Malang ini.

Lebih lanjut, Nurman menjelaskan 
jika pencopotan jabatan Kadinkes dan 

Kadinkes Tersandung Masalah BPJS, 

Kepala Puskesmas Singosari  Ditunjuk Jadi Pelaksana Tugas 

H A R I A N

Pj	Sekda	sekaligus	Kepala	BKPSDM	Kabupaten	Malang,	Nurman	Ramdansyah.	(Dok.	BKPSDM	Kab.	Malang)

Kondisi	Pasar	Madyopuro,	Minggu	(21/4/2024).	(Santi/Lenteratoday)
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JIKA pernah menonton film-film karya 
sutradara Kimo Stamboel, Anda pasti 
akrab dengan adegan-adegan sadis 
dan berdarah-darah alias gore. Di film 
terbarunya yang berjudul Badarawuhi 
di Desa Penari—prekuel film KKN di 
Desa Penari—Kimo menahan diri 
untuk tidak terlalu ekstrem.

Perjalanan panjang dilalui Kimo 
Stamboel untuk mengejar impian 
menjadi sineas. Karya film horor dari 
Kimo bukan hanya sekadar laris manis, 
melainkan juga eksis di festival.

Secara berkelakar film horor kerap 
disebut sebagai genre yang agak 
”kurang ajar”. Bagaimana tidak. 
Bukannya dihibur, para penonton yang 
sudah membayar tiket malah ditakut-
takuti, bahkan sampai menjerit-jerit.

Bicara soal film seram Tanah Air, 
apalagi dengan banyak adegan 
berdarah-darah atau slaser dan gore, 
tak bisa dipisahkan dari Kimo. Dia 
telah banyak menghasilkan banyak 
film horor.

Sejumlah karyanya yang terkenal 
seperti Rumah Dara atau Macabre 
(2010), Dreadout (2019), yang dibuat 
berdasarkan permainan (gim) horor 
garapan putra bangsa.

Ada juga remake film horor klasik 
tahun 1980-an, Ratu Ilmu Hitam 
(2019), dan dua film horor semesta 
Danur, Jailangkung Sandekala (2022) 
dan Ivanna (2022).

Selain itu, Kimo dikenal dengan 
sejumlah karya film laga dan thriller 
macam Killers (2014), Headshot 
(2017), dan The Night Comes for Us 
(2018). Beberapa film diproduksi dan 
disutradarai bersama rekannya, Timo 
Tjahjanto. Keduanya sama-sama 
spesialis adegan gore dan slasher.

Kimo mengatakan, film terdahulu 
telah membangun tingkat keseraman 
di titik tertentu. Tantangan di film yang 
sekarang adalah setidaknya menyamai 
keseraman film sebelumnya.

Hal itu membuatnya putar otak. 
Sebab, setiap sineas menciptakan 
horor dengan caranya masing-masing.

”Jadi memang (menonton film 
horor) itu sekarang enggak cuma 
semacam entertainment of scariness-
nya saja. Lu masuk bioskop lalu 
ditakut-takuti. Ha-ha-ha. Enggak 
begitu lagi, ya. Film-film horor 
s e k a r a n g  i n i  s u d a h  
banyak juga  yang 

jumpscare.
Menurut Kimo, upaya meng-

hadirkan nilai tertentu lewat film 
horor untuk penonton sebetulnya 
sudah sejak lama dilakukan para 
pendahulunya.

Walau ada sejumlah tantangan, 
Kimo dikelilingi oleh tim yang saling 
membantu untuk merampungkan film 
ini. Sebagai contoh, para pemeran film 
berlatih bahasa Jawa khas Jawa Timur 

bermuatan. Bahas isu kekerasan 
seksual, pedofilia, atau soal mental 
health,” ujar Kimo.

B a g i  K i m o ,  p e n o n t o n  d a n  
penikmat film terutama bergenre 
horor sekarang sudah semakin kritis 
dan sophisticated. Mereka ingin film 
yang ditonton juga punya nilai dan 
bukan lagi sekadar menakut-nakuti 
lewat  adegan jumpscare atau 
kengerian-kengerian tertentu.

Dalam menggambarkan sebuah 
adegan berdarah-darah pun Kimo 
tidak sembarangan karena dilakukan 
untuk mendukung cerita. Harus ada 
a l a s a n  u n t u k  s e b u a h  a d e g a n  

H A R I A N

KIMO STAMBOEL 
Menahan Diri

bukan hanya dengan pelatih dialog, 
melainkan juga dibantu oleh tim 
kreatif yang paham Jawa Timuran.

Film berdurasi dua jam tersebut 
tayang di bioskop sejak 11 April 2024. 
Hingga kini, ada lebih dari sejuta orang 
yang menyaksikan tarian maut sang 
penguasa hutan, Badarawuhi.

Kecintaan Kimo terhadap film 
sebetulnya sudah dimulai sejak masih 
usia sekolah dasar.

Saat itu orangtuanya memiliki satu 
unit kamera perekam video format 8 
milimeter (Camcorder Video 8). 
Bersama saudara  dan sepupu 
kandungnya, Kimo kerap merekam 
aktivitas bersama mereka saat tengah 
berkumpul.

Tak jarang,  Kimo membuat 
semacam cerita untuk dilakoni 
bersama sambil direkam. Hasilnya 
lantas mereka tonton bersama-sama 
sambil tertawa.

Kimo kecil gemar menonton film 
terutama film Indonesia dan kisah 
superhero asal ”Negeri Sakura” 

Jepang, yang tengah populer di 
masanya.

Sayangnya, akses Kimo terhadap 
film Indonesia sangat terbatas 
lantaran dia hanya bisa menonton di 
televisi.(Kompas)

Tempat Lahir : 

Jakarta

-------------------------------------------

Tanggal lahir : 

30	November	1980

-------------------------------------------

Pekerjaan : 

Sutradara,	Penulis	skenario,

	dan	Produser	film

-------------------------------------------

Tahun aktif : 

2004	hingga	sekarang

-------------------------------------------

Instagram : 

@kimostamboe

PROFIL DIRI
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SAAT musim panas yang intens 
melanda banyak wilayah di negara ini, 
penting untuk mengambil tindakan 
untuk menjaga kesehatan karena 
panas yang ekstrem dapat berdampak 
buruk pada penderita diabetes.

Cuaca panas tidak hanya berisiko 
tinggi mengalami dehidrasi karena 
sering buang air kecil, namun juga 
kesulitan mendinginkan tubuh.

Ditulis laman Hindustan Times, 
p a n a s  d a n  ke l e m b a p a n  d a p a t  
berdampak buruk pada kesehatan 
seseorang.

Beberapa obat yang digunakan 
untuk menangani diabetes dapat 
memengaruhi respons tubuh terhadap 
panas atau meningkatkan risiko 
dehidrasi.

Bhama Ponmani Konsultan dan 
Ahl i  Diabetes  Pusat  Spesial is  
Diabetes Dr. Mohan berbagi tips 
penting untuk tetap terhidrasi dan 

sehat selama cuaca panas.

1.	Pantau	tingkat	hidrasi
Awasi status hidrasi Anda dengan 

memeriksa warna urin (kuning pucat 
menunjukkan hidrasi yang cukup) dan 
pantau tingkat rasa haus. Usahakan 
untuk minum lebih banyak cairan dari 
biasanya selama gelombang panas.

2.	Minum	banyak	air
Air adalah teman terbaik Anda di 

cuaca panas. Usahakan untuk minum 
setidaknya 8-10 gelas air per hari dan 
tingkatkan asupan jika Anda lebih 
banyak berkeringat karena suhu tinggi 
atau aktivitas fisik.

3.	Hindari	minuman	yang	
menyebabkan	dehidrasi

Hindari minuman berkafein 
seperti kopi, teh, dan minuman 

menyerap keringat seperti katun.
Gunakan tabir surya untuk 

mencegah sengatan matahari, yang 
selanjutnya dapat meningkatkan 
kehilangan cairan.

7.	Pantau	kadar	gula	darah
Panas dapat mempengaruhi 

pengendalian gula darah. Periksa 
kadar gula darah Anda secara teratur 
dan sesuaikan dosis obat atau insulin 
Anda sesuai petunjuk dokter Anda.
8.	Rencanakan	aktivitas	luar	
ruangan	dengan	bijak

Jika Anda perlu berada di luar 
ruangan, jadwalkan aktivitas pada 
waktu yang lebih sejuk, seperti pagi 
atau sore hari.

Sering-seringlah beristirahat di 
tempat teduh dan hindari aktivitas 
berat selama jam-jam puncak cuaca 
panas (Antara)

berenergi, serta minuman beralkohol 
dan minuman ringan. Ini dapat 
menyebabkan dehidrasi dan juga 
dapat mempengaruhi kadar gula 
darah.

4.	Makan	makanan	yang	
menghidrasi

Sertakan buah-buahan dan 
sayuran kaya air dalam diet Anda, 
seperti mentimun, semangka, jeruk, 
dan tomat. Makanan ini tidak hanya 
memberikan hidrasi tetapi juga nutrisi 
penting.

5.	Tetap	tenang  
Carilah lingkungan sejuk selama 

waktu terpanas hari itu.

6.	Lindungi	kulit	Anda
Kenakan pakaian ringan dan 

longgar yang terbuat dari bahan yang 

PENDERITA 
DIABETES 
HARAP 
WASPADAI 
CUACA 
PANAS
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TELESKOP RAKSASA MILIK CINA 
DETEKSI LEBIH DARI 900 PULSAR BAR

data. Ia memasukkan 38 miliar 
sampel  per detik ke dalam 
s e k e l o m p o k  k o m p u t e r  
berperforma tinggi, yang kemudian 
menghasilkan bagan sinyal radio 
masuk yang sangat detail. Grafik ini 
kemudian mencari sinyal yang 
terlihat seperti technosignatures.

Dengan area pengumpulan 
yang begitu besar, FAST dapat 
menangkap sinyal yang sangat 
redup. Kemampuan itu 20 kali lebih 
s e n s i t i f  d a r i p a d a  t e l e s k o p  
Murriyang Australia di Parkes 
Radio Observatory.

FAST dapat dengan mudah 
mendeteksi pemancar di planet 
ekstrasurya terdekat dengan daya 
keluaran serupa dengan sistem 
radar yang dimiliki di Bumi.

FA S T  m e n g k l a i m  t e l a h  
mendapat sinyal dari alien para 
peneliti  mengatakan mereka 
melihat dua pita frekuensi kecil 
yang mencurigakan, sinyal radio 
yang berpotensi buatan.

Penemuan ini menjadikan total 
tiga pita frekuensi kecil yang di-

temukan para astronom. Dikarenakan 
sinyalnya adalah gelombang radio pita 
kecil yang biasanya hanya digunakan 
oleh pesawat dan satelit manusia, 
sinyal tersebut bisa saja dihasilkan 
oleh teknologi alien.

N a m u n  k l a i m  b a hwa  FAST  
menemukan sinyal alien disangsikan 
pakar Amerika Serikat (AS), Dan 
Werthimer. Menurutnya, sinyal yang 
ditemukan FAST berasal dari manusia. 

“Masalah besar, dan masalah 
dalam kasus khusus ini, adalah kami 
mencari sinyal dari makhluk luar 
angkasa, tetapi yang kami temukan 
adalah miliaran sinyal dari Bumi," kata 
Werthimer, seperti dikutip Live 
Science (Xinhua-CNN/Penerjemah: 
Yuda-mk)

tersebut dinamakan FAST (Five-
hundred-meter Aperture Spherical 
Telescope). 

Mengutip Space, FAST merupakan 
teleskop terbesar dan paling sensitif di 
dunia. Teleskop tersebut dibangun di 
basin pegunungan Guizhou, China. 
Secara fisik, FAST tidak bisa diangkat 
ke atas, namun teleskop itu bisa diarah- 
kan oleh ribuan aktuator yang mengutak -
atik permukaan teleskopnya.

Dengan teknik itu, titik fokus 
teleskopnya berubah sehingga bisa 
melihat bagian berbeda dari langit.

FAST bisa mendeteksi gelombang 
radiasi radio sampai 10 cm. Radiasi itu 
digunakan untuk riset astronomi 
dalam sekup yang lebar. 

FAST menyaring sejumlah besar 

TELESKOP  Radio Spherical  
Aperture Spherical Telescope 
(FAST), me-rupakan teleskop 
radio dengan piringan tunggal 
terbesar di dunia.

T e l e s k o p  i n i  t e l a h  
mengidentifikasi lebih dari 900 
pulsar baru sejak diluncurkan 
p a d a  t a h u n  2 0 1 6 ,  k a t a  
operatornya pada hari Rabu 
(17/4/2024).

Pulsar, atau bintang neutron 
yang berputar cepat, berasal dari 
inti bintang yang meledak akibat 
ledakan supernova.

Han Jinlin, seorang ilmuwan 
dari Observatorium Astronomi 
Nasional di bawah Akademi Ilmu 
Pengetahuan Tiongkok (NAOC), 
mengatakan bahwa pulsar yang 
terdeteksi lebih dari 120 pulsar 
biner, lebih dari 170 pulsar 
milidetik, dan 80 pulsar redup 
serta terputus-putus.

Han menambahkan bahwa 
selama lebih dari 50 tahun 
terakhir sejak penemuan pulsar 
pertama, kurang dari 3.000 pulsar 
ditemukan di seluruh dunia.

Sedangkan jumlah pulsar baru 
yang ditemukan FAST lebih tiga kali 
lipat dari jumlah total pulsar yang 
ditemukan oleh teleskop asing di 
periode yang sama.

"Penelitian ini berperan penting 
untuk memahami sisa-sisa bintang 
mati yang padat di Bimasakti dan 
karakteristik radiasinya," kata Han.

Pengamatan pulsar merupakan 
tugas penting bagi FAST. Pengamatan 
ini Ini dapat membantu mengon-
firmasi keberadaan radiasi gravitasi, 
lubang hitam, dan menjawab banyak 
pertanyaan besar dalam fisika.

Jiang Peng, kepala insinyur FAST, 
mengatakan bahwa semua anggota 

staf berusaha keras meningkatkan 
kinerja teleskop.

Saat ini, waktu pengamatan 
teleskop adalah sekitar 5.300 jam 
setiap tahun yang sangat berperan 
dalam hasil penelitian ilmiah yang 
berkelanjutan.

Terletak di sebuah lubang karst 
dalam dan bulat di Provinsi Guizhou, 
Tiongkok bagian barat daya, FAST 
mulai beroperasi resmi pada Januari 
2020. FAST diyakini sebagai teleskop 
radio paling sensitif di dunia.

Mengenal	Teleskop	China
China mengklaim mereka memiliki 

t e k n o l o g i  t e l e s ko p  ya n g  b i s a  
mendeteksi sinyal dari alien. Satelit 

Foto	dari	udara	yang	diabadikan	pada	28	Maret	2021	ini	menunjukkan	Teleskop	Radio	Sferikal	
Apertur	Lima	ratus	meter	(Five-hundred-meter	Aperture	Spherical	Radio	Telescope/FAST)	China	sedang	

dalam	proses	pemeliharaan	di	Provinsi	Guizhou,	China	barat	daya.	(Xinhua/Ou	Dongqu)
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SAAT	 mengalami stres saat bekerja, 
merasa gelisah secara fisik dan 
emosional, otot akan menegang yang 
bisa menyebabkan sakit punggung.

Ditulis laman Well and Good, 
profesor di Departemen Kedokteran 
F i s i k  d a n  Re h a b i l i t a s i  d i  U T  
Southwestern Medical Center di Dallas 
Kavita Trivedi, DO mengatakan saat 
stres banyak hal terjadi dan salah satu 
gejalanya adalah sakit punggung.

Hal ini terjadi karena tubuh Anda 
mengalami reaksi kimia sebagai 
respons terhadap stres ketika kelenjar 
adrenal membuang hormon epinefrin 
(adrenalin), norepinefrin, dan kortisol 
ke dalam tubuh Anda.

Bahan kimia ini adalah bagian dari 
respons melawan-atau-lari tubuh 
Anda dan dapat meningkatkan 
regulasi reseptor rasa sakit, kata Dr. 
Trivedi.

Saat Anda menyadari bahwa Anda 
stres, pikirkan bagaimana tubuh Anda 
meresponsnya. Otot-otot di bahu dan 
leher Anda mungkin tegang. Mungkin 
rahang Anda juga menegang.

“Saat stres, kecenderungan alami 
tubuh adalah mencoba melindungi 
dirinya sendiri, dan kita melakukan-
nya dengan mengencangkan dan 
mengencangkan,” jelas Dr. Trivedi.

Jadi, Anda tidak hanya akan 
merasa lebih tidak nyaman, 
tetapi rasa sesak itu bisa 
langsung berubah menjadi 
rasa sakit. Dan di situlah 
nyeri punggung muncul.

Ketegangan otot akibat 
stres yang mempengaruhi 
tubuh bagian atas (leher, 
bahu) saling terhubung, 
karena kelompok otot yang 
sama yang melapisi seluruh tulang 
belakang Anda, dari atas ke bawah, 
kata Dr. Trivedi.

“Jika bagian atas punggung Anda 
kencang, pada akhirnya bagian 
tersebut dapat turun ke rantai untuk 
mengencangkan punggung bawah 
Anda juga,” jelasnya.

Orang yang melaporkan stres berat 
hampir tiga kali lebih mungkin 
mengalami nyeri pinggang dibanding-
kan mereka yang tidak mengalami 
stres, menurut sebuah studi pada Juli 
2021 di Scientific Reports.

Penelitian lain yang diterbitkan 
dalam Frontiers in Public Health pada 
bulan Agustus 2020 terhadap petugas 
kesehatan yang mengalami nyeri 
punggung bawah menemukan bahwa 
mereka yang memiliki tingkat stres 
kerja yang tinggi dua kali lebih 
mungkin melaporkan nyeri punggung 
dibandingkan dengan mereka yang 

memiliki tingkat stres yang rendah.
Untuk  meredakan ket idak-

nyamanan dalam jangka pendek, Dr. 
Trivedi mengatakan Anda dapat 
konsumsi obat anti inflamasi yang 
dijual bebas, seperti ibuprofen (Advil) 
a t a u  n a p r o x e n  ( A l e v e )  a t a u  
acetaminophen (Tylenol) untuk 
mengurangi rasa tidak nyaman.

Selain itu gunakan bantal pemanas 
p a d a  a r e a  y a n g  n y e r i  u n t u k  
mengendurkan otot atau oleskan obat 
topikal atau tempelan pereda nyeri.

Jika sakit punggung Anda ber-
hubungan dengan stres, ada beberapa 
hal yang dapat Anda lakukan.

Salah satunya adalah melakukan 
pengecekan diri  untuk meng-
identifikasi pemicu stres apa yang 
menjadi penyebab utama. (Antara)

STRES BISA 
SEBABKAN SAKIT PUNGGUNG
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WAKIL Presiden (Wapres) RI Ma'ruf 
Amin mengimbau kepada masyarakat 
untuk dapat menghormati dan me-
nerima putusan perkara perselisihan 
hasil pemilihan umum (PHPU) yang bakal 
diputuskan oleh Mahkamah Konstitusi 
(MK), Senin (22/4/2024) ini.

 D i ke t a h u i ,  p a s a n ga n  c a l o n 
presiden dan calon wakil presiden 
(capres-cawapres) nomor urut 1 
Anies Baswedan dan Muhaimin 
Iskandar serta pasangan capres-
cawapres nomor urut 3 Ganjar 
Pranowo dan Mahfud MD mengajukan 
gugatan PHPU tersebut.

 "Terkait hal tersebut, Wapres 
mengimbau kepada masyarakat dan 
seluruh pihak terkait khususnya yang 
bersengketa dan para pendukungnya, 
untuk menghormati dan menerima 
apapun hasil yang diputuskan MK 
nanti," kata Juru Bicara Wapres, 
Masduki Baidlowi dalam keterangan 
tertulis, Minggu (21/4/2024) malam.

 Masduki menyampaikan, sidang 
M K  m e r u p a k a n  b a g i a n  d a r i 
mekanisme penyelesaian sengketa 
yang sah usai pelaksanaan pemilihan 
umum (Pemilu)  dan pemil ihan 
presiden (Pilpres) yang digelar pada 
14 Februari 2024. 

Dalam menyelesaikan perkara ini, 
MK juga telah melakukan pelibatan 
publik untuk berpendapat, melalui 
a m i c u s  c u r i a e  a t a u  s a h a b a t 
pengadilan, yang sudah disambut oleh 
para tokoh bangsa dan kaum cerdik 
pandai. 

"Dengan demikian putusan MK 
legitimate," kata Juru Bicara Wapres. 

 Ma'ruf Amin pun meminta seluruh 
masyarakat Indonesia untuk tetap 
menjaga persatuan dan kerukanan 
pasca putusan MK tersebut. "Kepada 
segenap bangsa Indonesia, Wapres 
m e m i n t a  u n t u k  te r u s  m e n j a ga 
kerukunan dan persatuan demi 
Indonesia yang lebih maju dan 
sejahtera," kata Masduki. 

"Sebab, kerukunan dan persatuan 
merupakan prasyarat utama suatu 
bangsa agar terus dapat bergerak 
untuk meraih kemajuan," imbuhnya. 

Hal  senada dikatakan Wakil 
Presiden ke-10 dan ke-12 Jusuf Kalla 
(JK). Meski demikian dia irit ber-
komentar mengenai pembacaan hasil 
putusan sengketa Pilpres 2024 "Ya, 
kita tunggu aja, kita tunggu," ujar JK.

Ditanya terkait harapannya soal 
hasil putusan MK nantinya, JK ogah 
banyak berkomentar. Dia menegaskan 
akan menerima apapun putusan 
MK."Apapun hasilnya kita terima," 
s ingkat  JK  sambil  berla lu  usai 
menghadiri Pertemuan Saudagar 
Bugis-Makassar (PSBM) 2024 di Hotel 
Four Points by Sheraton, Makassar.

Terpisah, Presiden Joko Widodo 
atau Jokowi juga enggan berkomentar. 
D i a  m e n e g a s k a n  h a l  t e r s e b u t 
merupakan ranah dari MK."Oh itu 
wilayahnya di Mahkamah Konstitusi," 
kata Jokowi di Gorontalo, Minggu 
(21/4/2024).

Kata	Para	Pakar
Pengamat hukum tata negara 

(HTN) Titi Anggraini mengungkapkan 
bahwa Mahkamah Konstitusi (MK) 

akan sulit memutuskan pasangan 
calon presiden dan wakil presiden 
Prabowo-Gibran didiskualifikasi 
dalam sengketa Pilpres. 

B e r d a s a r k a n  a n a l i s a  d a n 
beberapa pertimbangan, ia me-
nyimpulkan MK tidak akan men-
diskualifikasi pasangan Prabowo-
Gibran terkait hasil Pilpres 2024. 

Bukan tanpa alasan, mengingat 
rekam jejak MK dalam setiap putusan 
pascasengketa hasil pemilu, tidak 
pernah ada putusan yang men-
diskualifikasi paslon.

"Sangat kecil kemungkinan MK 
akan mendiskuali f ikasi  paslon 
Prabowo-Gibran apabila merujuk 
sejarah MK yang pascasengketa hasil 
Pilkada Kotawaringin Barat pada 
2 0 1 0  t i d a k  p e r n a h  l a g i  m e n -
diskualifikasi paslon karena alasan 
ke c u ra n g a n  ya n g  t e r s t r u k t u r, 
sistematis, dan masif," ujar Titi. 

I a  m e n a m b a h ka n ,  M K  s u l i t 
mempersoalkan konstitusionalitas 
pencalonan Gibran. Pasalnya, pen-
calonan Gibran juga merupakan hasil 
dari putusan MK sendiri.

"MK kecil kemungkinan akan 
mempersoalkan konstitusionalitas 
pencalonan Gibran terkait Putusan 
MK No.90/PUU-XXI/2024 mengingat 
M K  m e n j a d i  b a g i a n  d a r i  p e r -
m a s a l a h a n  t e r s e b u t  s e h i n g g a 
kemungkinan besar MK akan tetap 
pragmatis. Selain itu, MK tampaknya 
masih akan berpegang pada pen-
dekatan determinatif mengaitkan 
antara pelanggaran yang terjadi 
dengan signifikansi pada pengaruh 
terhadap perolehan suara hasil 
pemilu," jelasnya. 

Sementara, Pakar politik dari 
U n ive r s i t a s  A n d a l a s  ( U n a n d ) , 
Asrinaldi, memprediksi akan ada 
gugatan yang diterima dan ditolak 
MK. “Gugatan seperti apa yang 
diminta pemohon 01 dan 03 itu bisa 
saja terjadi karna, bukti-bukti yang 
dihadirkan sudah cukup menurut 
hakim konstitusi,tapi persoalannya 
apakah semua yang didalilkan di-
terima itu yang perlu keyakinan 
hakim apakah bukti-bukti mengarah 
pada terstruktur, sistematis dan 
masif. Dari bukti-bukti menunjukan 
ada yang diterima dan ditolak oleh 
hakim konstitusi,” kata Asrinaldi.

Menurut Asrinaldi, pelanggaran 
yang dilakukan KPU terkait prosedur 
pendaftaran Gibran tidak akan meng-
gugurkan kemenangan Prabowo 
meski hal ini juga bermasalah secara 
etika.

Terpisa h ,  Denny Indraya na 
memprediksi MK akan menolak 
permohonan sengketa Pilpres 2024 
yang diajukan oleh Anies Baswedan-
Muhaimin Iskandar dan Ganjar 
P r a n o w o - M a h f u d  M d .  H a l  i n i 
meskipun diskualifikasi cawapres 02, 
G i b r a n  R a k a b u m i n g  R a k a , 
memungkinkan.

Denny Indrayana menuturkan, 
jika mengacu pada putusan MK 
nomor 90/PUU-XXI/2023 yang 
mengatur batas usia capres dan 
cawapres, ada tiga hakim konstitusi 
yang menolak pencalonan Gibran, 
yaitu Suhartoyo, Saldi Isra, dan Arief 
Hidayat. Sehingga hanya butuh satu 
hakim MK lagi untuk memungkinkan 
diskualifikasi putra sulung Presiden 
Joko Widodo alias Jokowi itu.

"Tapi dalam praktiknya, saya 
menduga hakim-hakim lebih condong 
u n t u k  k o n s e r v a t i f  d a n  h a n y a 
mengusulkan beberapa rekomendasi 
p e rb a i ka n  P i l p re s  2 0 2 4 ,  s e r t a 
menolak permohonan paslon 01 dan 
03," kata Denny.

Mantan Wakil Menteri Hukum dan 
HAM ini menjelaskan, setelah putusan 
90, MK tidak pernah berhasil keluar 
dari  kerangkeng putusan yang 
problematik tersebut. Putusan MK 
selanjutnya, ujar Denny, justru makin 
menguatkan putusan 90.

"Saya khawatir itu yang akan 
menjadi putusan di hari  Senin, 
karenanya dia (putusan MK) akan 
punya kekuatan legalitas hukum 
secara teoritik,  tapi kehilangan 
legalitas sosial-moral di hadapan 
masyarakat dan semangat konstitusi 
Indonesia," ujar Denny.

Publik	Percaya	MK	Adil
Peneliti Utama Indikator Politik 

Indonesia, Burhanuddin Muhtadi 
menyatakan mayoritas masyarakat 
percaya Mahkamah Konstitusi (MK) 
akan memberikan putusan yang adil 
pada gugatan Perselisihan Hasil 
Pemilihan Umum (PHPU) Pilpres 
2 0 2 4 .  S e b a n y a k  7 1 , 8  p e r s e n 
masyarakat MK akan mewujudkan 
ekspektasi tersebut pada Senin 
(22/4/2024).

“Kita menemukan, dari semua 
responden 71,8 persen responden 
p e r c a y a  M K  a k a n  m e n g a m b i l 
keputusan yang adil terkait putusan 
PHPU, sementara 21,2 persen tidak 
percaya,” kata Burhanuddin, Minggu 
(21/4/2024).

Burhanuddin menjelaskan bahwa 
jumlah tersebut merupakan hasil dari 
survei yang mengungkap apakah 
p u b l i k  m e n g e t a h u i  M K  te n ga h 
menjalankan sidang gugatan PHPU 
Pilpres 2024. Hasilnya, lebih dari 
separuh responden mengetahui dan 
sisanya tidak.

“Awareness sidang PHPU Pilpres 
2024, ini 52,6 persen tahu dan 47,4 
persen tidak tahu,” ucapnya.

S e l a n j u t n y a ,  B u r h a n u d d i n 
m e n g a k u  t e r k e j u t  p e n d u k u n g 
pasangan calon Ganjar Pranowo dan 
Mahfud Md percaya putusan MK akan 
berlaku adil. Ia pun mengaku turut 
penasaran apakah mereka percaya 
gugatan yang diajukan oleh Tim 
Hukum Ganjar-Mahfud dikabulkan 
atau tidak.

“Apakah itu positif thinking atau 
ekspektasi yang timbul dari hati yang 
terdalam wallahualam, kami hanya 
m e nya j i ka n  b e rd a s a rka n  h a s i l 
wawancara saja,” ujarnya.

Sebanyak 70,8 persen pendukung 
Ganjar-Mahfud percaya putusan MK 
akan adil. Sedangkan 47,7 pendukung 
Anies Baswedan dan Muhaimin 
Iskandar dan 77,2 persen pendukung 
P ra b owo  S u b i a n to  d a n  G i b ra n 
Rakabuming Raka percaya hasil 
putusan akan adil.

Diketahui, survei ini dilaksanakan 
pada 4 sampai 5 April 2024 dengan 
menggunakan 1.201 responden dan 
melalui metode Random Digit Dialing 
(RDD). Wawancara dilakukan melalui 
telepon dan menghasilkan margin of 
error lebih kurang 2,9 persen dengan 
tingkat kepercayaan 95 persen. 

Sementara itu, Jubir Mahkamah 
Konstitusi  (MK) Fajar Laksono 
merespons kabar liar yang menyebut 
Presiden Joko Widodo ( Jokowi) 
menelepon hakim sial putusan hakim. 
Ia mengaku tak tahu siapa yang 
menyebar isu itu. (wid,rls,ist,ant/dya)

H A R I A N

KESIMPULAN 
SENGKETA 
PILPRES 2024

KESIMPULAN 
ANIES-MUHAIMIN

1. Tim AMIN menilai penetapan pasangan calon 
Prabowo-Gibran sebagai pemenang tidak sah 
berdasarkan fakta persidangan dan keterangan ahli.

2. Tim AMIN yakin telah membuktikan lumpuhnya 
independensi KPU dan Bawaslu.

3. Adanya tindakan nepotisme yang menggunakan 
lembaga kepresidenan untuk menguntungkan 
paslon Prabowo-Gibran.

4. Pengangkatan Pj Kepala Daerah yang masif dan 
digunakan untuk mengarahkan pilihan ke paslon 
Prabowo-Gibran.

5. Fakta persidangan menunjukkan Pj Kepala 
Daerah menggerakkan struktur di bawahnya untuk 
mengarahkan pilihan ke Prabowo-Gibran.

6.	Adanya keterlibatan aparat negara dalam upaya 
memenangkan dan mengarahkan pilihan ke 
Prabowo-Gibran.

7. Terjadi pengerahan kepala desa secara terukur 
untuk mengarahkan pilihan ke Prabowo-Gibran.

8.	Terjadi penyalahgunaan bansos yang melanggar 
UU APBN dan berdampak pada peningkatan suara 
paslon Prabowo-Gibran.

KESIMPULAN 
GANJAR-MAHFUD:

1. Terjadi pelanggaran etika yang sangat jelas, 
terkait dengan putusan MK yang menguntungkan 
Gibran Rakabuming Raka.

2. Nepotisme yang dilarang dalam hukum positif 
Indonesia, dengan Presiden Jokowi diduga 
mendorong dinasti politik.

3. Adanya abuse of power yang terkoordinasi.

4. Kegiatan KPU, Bawaslu, dan Paslon 02 yang 
dianggap sebagai pelanggaran yang bisa menjadi 
alasan untuk pemungutan suara ulang.

5. Kekacauan dan kontroversi terkait dengan sistem 
atau aplikasi IT di KPU yang diduga 
menggelembungkan suara untuk paslon tertentu.

KESIMPULAN 
PRABOWO-GIBRAN:

1. Tim Prabowo meyakini bahwa para pemohon 
justru mendalilkan kecurangan pemilu yang bukan 
merupakan wewenang MK.

2.	Tim Prabowo menganggap bahwa pemohon 
tidak berhasil membuktikan apa yang mereka 
dalilkan dalam posita.

3. Saksi maupun ahli yang dihadirkan oleh 
pemohon dalam persidangan gagal membuktikan 
adanya pelanggaran dan kecurangan.

4. Petitum yang diajukan oleh tim AMIN dan tim 
Ganjar untuk mendiskualifikasi paslon nomor urut 
2 tidak beralasan hukum.

Kesimpulan	KPU:
KPU meminta hakim konstitusi untuk menolak 
permohonan para pemohon berdasarkan kesimpulan 
bahwa dalil mereka tidak terbukti berdasarkan fakta 
persidangan.
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H A R I A N

Menebak Arah Perang Usai DPR AS Restui 

Bantuan Rp1.539 T untuk  Israel, Ukraina dan Taiwan

WASHINGTON- Dewan Perwakilan 
Rakyat (DPR) AS dengan dukungan 
bipartisan meloloskan paket legislatif 
senilai US$ 95 miliar atau Rp 1.539 
triliun (kurs Rp 16.200/US$).

Dikutip dari CNA dan Reuters, 
Minggu (21/4/2024) menuliskan bola 
p a ke t  i n i  m e r u p a k a n  b a n t u a n 
keamanan kepada Ukraina, Israel, dan 
Taiwan. Adapun, paket bantuan ini 
mendapatkan penolakan keras dari 
kelompok garis keras Partai Republik.

Undang-undang tersebut kini 
diajukan ke Senat mayoritas Partai 
Demokrat, yang meloloskan undang-
undang serupa lebih dari dua bulan 
lalu. Para pemimpin AS mulai dari 
Presiden Partai Demokrat Joe Biden 
hingga anggota Senat dari Partai 
Republik Mitch McConnell telah 
mendesak Ketua DPR dari Partai 
Republik ,  Mike Johnson,  untuk 
mengajukan usulan tersebut dalam 
pemungutan suara.

S e n a t  a k a n  m u l a i  m e m p e r -
timbangkan RUU yang disahkan DPR 
pada hari Selasa (23/4/2024) dengan 
beberapa pemungutan suara awal sore 
itu. Pengesahan final diharapkan akan 
dilakukan minggu depan, yang akan 
membuka jalan bagi Biden untuk 
menandatanganinya menjadi undang-
undang.

RUU tersebut menyediakan dana 
sebesar US$60,84 miliar untuk 
m e n g a t a s i  ko n f l i k  d i  U k ra i n a , 
termasuk US$23 miliar untuk mengisi 
kembali senjata, persediaan, dan 
fasilitas AS; US$26 miliar untuk Israel, 
te r m a s u k  U S $ 9 , 1  m i l i a r  u n t u k 
kebutuhan kemanusiaan, dan US$8,12 
miliar untuk Indo-Pasifik, termasuk 
Taiwan.

Presiden Ukraina Volodymyr 
Zelensky menyampaikan rasa terima 
kasihnya, dan mengatakan bahwa 
anggota parlemen AS berupaya untuk 
menjaga "sejarah tetap pada jalur yang 
benar."

"RUU bantuan penting AS yang 
disahkan hari ini oleh DPR akan 
m e n c e g a h  p e r a n g  m e l u a s , 
menyelamatkan ribuan nyawa, dan 
membantu kedua negara kita menjadi 
lebih kuat," kata Zelensky di X.

Tidak jelas seberapa cepat dana 
militer baru untuk Ukraina akan habis, 
yang kemungkinan menyebabkan 
seruan untuk tindakan lebih lanjut 
oleh Kongres.

Biden,  yang telah mendesak 
Kongres sejak tahun lalu untuk 
menyetujui bantuan tambahan ke 
Ukraina, mengatakan dalam sebuah 
pernyataan: "Hal ini terjadi pada saat 
yang sangat mendesak, dengan Israel 
menghadapi serangan yang belum 
pernah terjadi sebelumnya dari Iran 
dan Ukraina yang terus menerus 
dibombardir oleh Rusia."

P e m u n g u t a n  s u a r a  u n t u k 
menyetujui  pendanaan Ukraina 
adalah 311-112. Secara signifikan, 112 

anggota Partai Republik menentang 
undang-undang tersebut, dan hanya 
101 yang mendukung.

Kepresidenan Palestina pada 
Sabtu (20/4/2024) mengecam DPR AS 
yang menyetujui paket bantuan baru 
untuk Israel. Kepresidenan Palestina 
mengatakan, persetujuan Dewan 
Perwakilan Rakyat Amerika Serikat 
atas miliaran dollar bantuan militer 
baru untuk Israel menandai agresi 
terhadap rakyat Palestina.

" D a n a  t e r s e b u t  a k a n 
m e n ga k i b a t ka n  r i b u a n  ko r b a n 
Palestina di Jalur Gaza dan Tepi Barat," 
kata Nabil Abu Rudeina, Juru Bicara 
Presiden Palestina Mahmoud Abbas, 
d ikut ip  dar i  AFP.  Ia  menyebut 
persetujuan paket bantuan baru 
tersebut sebagai "eskalasi yang 
berbahaya". 

Utang	Bengkak
Perang dengan Hamas membuat 

utang Israel naik sejak tahun lalu. 
Menurut laporan dari Kementerian 
Keuangan, Israel mengumpulkan 
utang sebesar 160 miliar shekel (US$ 
43 miliar) atau Rp 696,6 triliun pada 

tahun 2023.
Setengah dari  jumlah utang 

tersebut yakni sebesar 81 miliar 
shekel terkumpul sejak pecahnya 
perang dengan Hamas pada Oktober 
tahun lalu.

Akuntan Jenderal Yali Rotenberg 
mengatakan 2023 adalah tahun yang 
penuh tantangan yang membutuhkan 
peningkatan tajam dalam kebutuhan 
pembiayaan dan membutuhkan 
penyesuaian taktis dan strategis 
dalam rencana peningkatan utang 
pemerintah.

"Meskipun terdapat  banyak 
ket idakpast ian  dan tantangan, 
kemampuan untuk meningkatkan 
utang di pasar lokal dan global bahkan 
di masa perang dalam volume yang 
signifikan dan rasio cakupan yang 
sangat tinggi, menunjukkan tingginya 
aksesibilitas Negara Israel terhadap 
pasar dan merupakan bukti dari 
kekuatan ekonomi Israel," kata dia, 
d i k u t i p  d a r i  R e u t e r s ,  M i n g g u 
(21/4/2024).

Total utang Israel mencapai 62,1% 
dari produk domestik bruto pada 
2023, naik dari 60,5% pada 2022 

karena lonjakan belanja perang dan 
diperkirakan akan mencapai 67% 
pada 2024.

Israel bulan lalu mengumpulkan 
rekor penjualan obligasi internasional 
pertama senilai US$8 miliar sejak 
serangan ke Hamas 7 Oktober dengan 
permintaan yang sangat tinggi bahkan 
s e t e l a h  M o o d y ' s  m e n u r u n k a n 
peringkat kredit negara Israel untuk 
pertama kalinya pada bulan Februari.

Pemerintah Israel pada 2023 
mengumpulkan sekitar 116 miliar 
shekel, atau 72% dari total dana di 
d a l a m  n e g e r i  d e n g a n  2 5 % 
dipinjamkan ke luar negeri dan 
sisanya merupakan utang dalam 
negeri  yang t idak dapat diper-
dagangkan.

Utang publik Israel tumbuh 8,7% 
tahun lalu menjadi 1,13 triliun shekel, 
sebagian didorong oleh inflasi dan 
s u ku  b u n g a  ya n g  l e b i h  t i n g g i . 
(wid,rls,ist/dya)

Sebanyak	14	warga	Palestina	tewas	saat	pasukan	Israel	menyerbu	Tepi	Barat,	
pada	Sabtu	(20/4)	malam	waktu	setempat.Afp

JUMLAH PERUSAHAAN YANG 

MENYATAKAN DUKUNGAN UNTUK 

ISRAEL SECARA TERBUKA 

BERDASARKAN NEGARA ASAL 

(7 OKT-13 NOV 2023)

Amerika Serikat

166

Jerman

18

Inggris

5

Israel

4

Swiss

3

Kanada

2

Belanda

1

Irlandia

1

Prancis

1

Singapura

1

Sumber	:	Databoks

74.889

32.490

Tewas Terluka

JUMLAH WARGA PALESTINA 
DI JALUR GAZA YANG MENJADI 
KORBAN SERANGAN ISRAEL 
(7 OKT 2023-27 MAR 2024)


